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　みなさん。国会では原発政策大転換をかけ
た「GX推進法案」と「GX脱炭素電源束ね法
案」の成立が狙われる。20兆円の国債発行と
脱炭素投資で「次世代原発」研究が進むと言
われる。さらに束ね法案は、60年を超えた原
発稼働だけでなく、「原子力の憲法」・原子
力基本法の改悪が含まれています。2012年
に「平和利用に限る」とする目的に「我が国
の安全保障に資する」と加え核武装・軍事利
用へ改悪。今回はさらに、原子力産業の支援
を「国の責務」として不可逆的な推進を盛り
込み、核燃料の再処理についても「着実な実
施を図る」としてプルトニウム抽出へ固執し
ています。束ね法案という形で「環境問題・
脱炭素」とセットにし反対しにくくした悪辣
な原発推進・核武装法案だ！
　こうした動きの中で広島G7サミットが5
月18〜20日に開催されようとしています。
ウクライナ戦争を焚きつける戦争屋が集ま
る。岸田首相自らウクライナを電撃訪問し、
武器供与の規制を緩和しこの戦争に参戦し
ていく。そして広島の名で被爆者の怒りを抑
えて核武装へ向かう。それは広島・長崎の被
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「「GXGX束ね法案」は核戦争への道だ束ね法案」は核戦争への道だ
広島広島 G7G7＝戦争会議に怒りを＝戦争会議に怒りを
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爆者が苦しんできた被曝と健康被害、さらには福
島の苦しみをも否定するものです。前段の4月札
幌エネルギー・環境サミットでは原子力推進に
加え、汚染水の海洋投棄を「歓迎する」なる取り
まとめが狙われ、脱原発を完了したドイツはこの
まとめに反発。米欧日が中国を取り合い、「脱炭
素」を看板にした日本の核武装をめぐってテーブ
ルの下で蹴り合う戦争屋の会議。汚染水放出に
「追加調査必要なし」とお墨つきを出したIAEA
に頼っても共同声明がまとまるかは不透明です。
世界の仲間と連帯した行動で、サミットをぶっ飛
ばそう。ウクライナ戦争即時停戦！　日本はウク
ライナ・中国へ参戦するな！　汚染水海洋投棄、
核武装を許すな！　

さようなら原発に 4700人（ 3月 21日東京・代々木）



◇1人ひとりが原発と闘っている
　全国農民会議共同代表・鈴木光一郎さん
　本宮で酪農をやっています。３・１１は晴
天の霹靂（へきれき）でした。12年経ちます
が、野生の山菜の線量データが先日回ってき
ました。ケノコ、ふきのとう、わらびは売っ
てはいけません、となっていた。これは国策
のなれの果てなのです。地元の反対を押し
切って原発を強行しました。その果てが、日
本の国土を山野を蹂躙する放射能の現実。野
菜とか、徐々に放射線量は下がったのは、一
人ひとりが血のにじむ努力をしてようやくこ
こまできているんです。福島の人間は怒りが
足りないと言われますが、黙々と血のにじむ
ような努力で原発と闘っている。
　原発事故は誰の責任なのか。この国策の責
任は国が負うべきなんです。
　私は農業が大好きでやっています。常に線
量がどのくらいあるか、放射能汚染のことが
頭にこびり付いている。これが福島県に住む
われわれの経験なのです。ウクライナのジャ
ボリージャ原発を考えてみたときに、原発を
再稼働するなど無謀なことだ。岸田は間違っ
ている。原発政策を粉砕しよう。私たち福島
はその最先頭に立って頑張る。

◇原発再稼働に向かう岸田倒して裁く
　　　　　　　　　　　浜通りの酪農家
　震災から12年が経ちましたが、福島県内で
は春の山菜、山のキノコは食べられません。
この原発事故を起こした一切の責任を誰も
取っていない。われわれの手で原発再稼働に
向かう岸田を倒すことによってのみ敵を裁く
ことができると思います。
　牛肉の世界では、福島県産と言うだけで値
段が下げられている現状です。畜産危機、酪

農危機が叫ばれている。２月に牛 40頭を飼育
していた農家が廃業するという話がありまし
た。福島のみならず全国の酪農家、畜産農家
は資材高、飼料高の中で、厳しい状況にある
こうした中で福島の農民は、三里塚、沖縄、
そして全国の労働者学生のみなさんと連帯し
最後まで闘い続ける。

◇「1人も亡くなっていない」と言う
政治家は許せない　　中通りからの参加者
　福島県は、広島・長崎に続く核の犠牲者に
なりました。原発事故で一人も亡くなってい
ない、トリチウム処理水を飲んでも健康に影
響はないといっている副総理。いまだに福島
県では、原発事故の犠牲があります。私の裏
山に竹の子が出ますが、145 ベクレルありま
す。退職する前は札幌に居ましたが、１本千
円もしました。今では、人にあげることも売
ることもできません。
　18歳未満で甲状腺異常を訴えている人が、
福島県は100万人当たり７～800人居るとい
う話を聞いた。全国平均では、２人位しか居
ないそうです。しかし、政府は一切原発事故
との因果関係はないと、補償しようとはして
いません。日本の行政は、自分で推進して
作った原発に対して責任を取ろうとしていま
せん。全国の仲間に、同じ福島県民のような
苦労は二度とさせてはいけない。二度と原発
事故は起こしてはいけない。そのために私た
ち福島県民は諦めることなく今後も闘い抜い
ていきたいと思います。全国でもっと広げて
いきたい。

3•11反原発福島行動’ 23　福島県内の発言から

原発政策の大転換を許さない
　　　岸田を倒して責任とらせる
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　G7広島サミット目前の広島で何が起こって
いるか。ひとつには、異様なサミット賛美で
す。平和の催しであるかのごとく折り鶴のロ
ゴマークを使い、子どもたちをも動員する大
宣伝がおこなわれています。自治体労働者は
サミット関係の部署に動員され、開催期間中
の道路の通行規制にくわえて会場周辺の飲食
店に対し営業自粛要請がされています。協力
を強制するやりかたは戦時体制そのものです。
　もうひとつが、反戦反核運動つぶしです。
アメリカを基軸とする帝国主義体制が自らの
延命をかけて核戦争を準備している今、広島
の怒りを抑え込むことは彼らにとって必要不
可欠なことです。広島で戦争会議を開き、次
の核戦争に広島がお墨付きを与えた形に持ち
込もうとしているのです。
　2月 27日には、広島湾で初めての米海軍と
海上自衛隊の共同訓練が行われ、8・6ヒロシ
マ大行動として呉の自衛隊に申し入れました。
　自治労広島市は大会スローガンから「反
核・脱原発」「非正規職の組織化」を下ろし、
反対した執行委員を組合から排除しようとし
ています。自治労の私たちの仲間はこれに立
ち向かい、たたかう組合の再生をめざして、
非正規職の組織化に取り組んでいます。
◆広島・長崎、ビキニ、福島の怒り圧殺が狙い
　広島市教育委員会は今年度の平和教育の教
材から『はだしのゲン』と「第五福竜丸」を
排除。『はだしのゲン』に描かれているのは、
原爆のおそろしさだけではありません。戦争
に反対する者を弾圧し、差別と暴力で民衆を
分断して翼賛体制に組み込んでいく手口。天
皇制のペテン。戦争や支配階級に対する民衆
の激しい怒り。戦争の真実を克明に描き、時
代を超えて読者の胸に「戦争はいけない」と
いう思いを揺り起こす作品です。
「第五福竜丸」は、乗組員の命をむしばんだ
放射線障害、汚染された魚が食卓にのぼるこ
とへの不安と怒りから杉並で始まった水爆禁

止署名に発展し、世界で 6億 6,000万筆以上を
集め、広島での第一回原水禁世界大会へとつ
ながりました。民衆の怒りが、戦後の核支配
体制をゆるがす大きな運動を作ったのです。
　4月 15、16日には札幌市でG7気候・エネ
ルギー・環境相の会合が開催され、共同声明
が出される予定です。議長国日本は、福島の
汚染水放出や汚染土の再利用について「歓迎
する」との表現を盛り込もうとしています。
しかし新自由主義政策で労働者の暮らしも未
来も地球環境も破壊し、しゃぶり尽くしてき
たのがG7です。汚染水放出への民衆の怒りを
さらに組織していきましょう。
◆沖縄と連帯し戦争会議粉砕を
　4月 2日には、宮古島で反戦を闘う清水早子
さんをお招きし「沖縄・琉球弧の島々を戦場
にするな」と題する講演会とデモをおこない
ました。ビラを受け取り興味を持った方、何
年も活動をお休みしていた仲間など続々と結
集し、多くの人にとって戦争が我が事になっ
ていると感じました。広島は沖縄に強く連帯
し、東アジアを再び戦場にしようとしている
日米と対決し、米軍基地撤去まで闘い抜くこ
とを決意した集会とデモになりました。
　大増税と大軍拡を強行する岸田がウクライ
ナを訪問し戦争当事者の顔をあらわにしてい
る今、広島の労働者市民もG7サミットが平和
のためのものなどではないと見破り始めてい
ます。イギリスが劣化ウラン弾をウクライナ
に供与することを弾劾しもせず、被爆地ヒロ
シマを利用してG7サミットをやる岸田を絶対
にゆるすことはできません。街頭やデモで
「G7広島サミットは戦争会議」「G7こそが
戦争当事者」と訴え続けてきましたが、街頭
の反応は日に日に濃くなっています。あらゆ
る地域、職場、キャンパスでG7サミットのペ
テンを暴露し、5月 19日のサミット粉砕闘争
へ総力で攻めのぼりましょう。

５• 18 〜 20  G7 広島サミット＝戦争会議粉砕を
　広島は福島・沖縄と連帯し闘う
　　　　　　　　　　　 8•6ヒロシマ大行動　保科衣羽
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　第5回口頭弁論の原告意見陳述を抜粋して掲載し
ます。弁護団は「UNSCEAR が線量を 100 分の 1
に過小評価した」等、資料とともに指摘（事務局）。

　私は震災当時、高校１年生でした。家庭科
の授業中に地震が発生し、妊婦体験の道具を
身につけながら地震が過ぎるのを待っていま
した。食器棚を押さえるほど大きい揺れだっ
たことを覚えています。自宅に帰ったのは 17
時頃でした。1階の壁にはヒビが入り、家具
は倒れ本棚にあった本は散乱していました。
震災の被害があまりにも大きく恐怖を感じま
した。テレビをつけ、津波が建物や車を押し
流していたシーンが記憶に残っています。
　翌日、原発が爆発したニュースを見て、母
に言われていつでも避難できるよう準備を始
めました。母が運転する車で食料調達をしま
したが、どこも品薄でいくつものスーパーを
回りました。バッグに非常食や服を詰めたり
して慌ただしい生活でした。でも私自身は自
分の地域は大丈夫だろうと思っていました。
　震災で学校は休みになり、そのまま春休み
に入りました。カラオケやボウリングなど外
に出かける頻度も徐々に増えていきました。
当時バンド活動に力を入れていたので、自転
車でスタジオに通うこともありました。友達
と自転車で出かけることについて、母は心配
するので家族には黙って出かけていました。
　当時は放射能のことは全く気にしていませ
んでした。原発事故前から牛乳が好きだった
ので、特に気にせず毎日 500mlから1リット
ルくらい飲み続けていました。地元さんの牛
乳が一時的に出荷制限になり飲めない時期が
あって悲しかったのを覚えています。
　震災から 3年が経った大学 1年の頃に一斉
検査で超音波健診を受けました。会場は結婚
式場でした。すぐに終わると思っていたので
すが、他の人よりも3、4倍長く感じられまし
た。検査技師の女性は機械を使って何度も同
じ箇所を往復させ、う〜んと言いながら首を
傾けていて、不安な気持ちになりました。

　後日、超音波検診の結果が届き
ました。再検診を受けろというもの。この時
点で自分の体に何か良くないことが起きてい
るのではと感じていました。再検診は自宅か
ら遠く離れた福島県立医大で受けました。母
の運転する車で向かいました。検査をした甲
状腺センターの廊下に並んでいる椅子には多
くの患者が待機していて、座りきれず立って
待っている人もいました。自分の検査時間ま
で長くて退屈でした。
　再検査では穿刺細胞診をやりました。甲状
腺ガンの疑いになる細胞を吸い取り悪性かど
うかを判断する検査です。甲状腺のある喉元
に麻酔することなく細長い針を刺されました
針が喉を貫通したらどうしよう、変なところ
に刺さないだろうかと通常の注射とは違う怖
さを感じていました。1回目はうまくとるこ
とができず、「あれ？」と言いながら再び針
を刺されました。強い痛みと怖さから下手く
そだな、もうやめてほしいと思っていました
2回目もうまくとることができませんでした。
痛みと不快感で涙が出ました。結局 3回も刺
されることになりました。
　1ヶ月後、再度病院を訪れると、医者から
甲状腺乳頭ガンと宣告されました。まさか 20
歳でガン宣告されるとは思っていませんでし
た。聞いた瞬間、もしかして死ぬのかという
気持ちになりました。医者からは「現状は身
体に影響することはありません。ただし今後
ガンが大きくなる可能性があります。その場
合投薬か手術で治療することになります」と
言われました。母が診察室に残って医者と話
している間、診察室の外ですぐに乳頭ガンに
ついてスマホで調べました。【乳頭ガン　死
亡率】で検索し、「すぐに死に至るガンでは
ない」ことを、【乳頭ガン　手術】で検索し
「手術の成功率も高い」ことを知りました。
これらの検索結果を見てほっと胸をなでおろ
したのを覚えています。この日のガンの大き
さは 9.4mm。まだ 10mmにも満たないため、

　子ども甲状腺裁判　 3•15第 5回口頭弁論　原告意見陳述から

「定期的な検査のたび不安でいっぱいになる」

4



すぐには手術をせず経過観察になりました。
周りを心配させないように家族以外にはガン
になったことは話さないようにしていました。
　ガンだと宣告されてから半年に1〜2回経過
観察をするために通院を続けました。経過観
察のたびに乳頭ガンが少しずつ大きくなり、
自分の体の中で大きくなっていくガンに気持
ち悪さを感じていました。そして 2年ほど
経った診察日にリンパ節に転移するかもしれ
ないと診断されました。ガンは確実に大きく
なっていました。医者には投薬治療する選択
肢も与えられましたが、薬で完治するのを待
つより転移する可能性も考慮し一刻も早くガ
ンを取り除きたいという気持ちから手術をす
ることを選びました。社会人になってからで
は時間は取れないと思い、大学 4年生の夏休
みに手術をすることを決意しました。
　穿刺細胞診での不信感もあり、母と相談し
て手術は東京の専門病院で行うことにしまし
た。甲状腺ガンの大きさは11mmになってい
ました。入院期間は 1週間程度でした。手術
前は緊張と不安でいっぱいでした。「手術が
失敗したら…」、「後遺症が残ったら…」な
どネガティブな考えばかり浮かんでいました
そんな不安から SNSで初めてガンであること、
これから手術を受けることを発言しました。
励ましの言葉をもらったり、たまたま東京に
いた友人がお見舞いに来てくれたおかげで、
少しだけ心を落ち着かせることができました。
　手術は全身麻酔で意識を失っている間に終
わっていました。手術台で目が覚めた時に、
「無事成功しましたよ」と言われた時は朦朧
としつつも感動したのを覚えています。
　手術直後は麻酔が効いていたこともあり、
痛みは全くありませんでした。問題はその日
の夜中でした。麻酔が切れた途端、あまりの
痛みにナースコールを押して追加の鎮痛剤を
投与してもらいました。一人では起き上がる
ことやトイレに行くこともできませんでした
痛みでまともにご飯を食べることもできませ
んでした。退院後 1週間は鎮痛剤なしでご飯
は食べるのは困難でした。手術痕の痛みは

1ヶ月ほど続き、しばらくは手術痕が日光に
当たらないように気をつける必要がありまし
た。残念ながら今でも手術痕はくっきりと
残っています。傷に関して引かれるのが面倒
なので極力手術痕が見えないような服を着る
ようになりました。
　手術後も年に 1回くらい検査を受けるよう
に言われており、定期的に病院で検査をして
います。再発することを考えると気分が落ち
込んでしまうので、普段は考えないようにし
ていますが、病院に行って検査結果を聞くま
ではどうしても不安でいっぱいになります。
　最後に私が提訴することを決めた経緯につ
いてお話しします。大学を卒業し就職で上京
した後、原発事故後に甲状腺ガンになった人
たちの集まりに参加する機会がありました。
自分は甲状腺の半分を切除するだけで済みま
したが、中には全摘出して薬を飲み続けてい
る人、これから手術を受ける人、ガンになっ
た人の親御さんなど様々なお話を聞くことが
できました。この時まで自分以外の甲状腺ガ
ンになっている人と直接お話をすることはあ
りませんでした。そして自分のように元気で
はなく、体調が良くなかったり落ち込んでふ
さぎ込んでいる人もいることに同情しました
その過程で原発が原因である可能性があるこ
とを知りました。
　今回この裁判に参加した理由は、原発事故
後、甲状腺ガンで苦しんでいる人たちの手助
けができればと思ったからです。裁判をする
ことを決めて他の原告の皆さんと出会い、そ
のお話も聞いて自分と同じ気持ちや自分より
辛い気持ちを背負っている人がいることを知
ることができました。正直なところ、この甲
状腺ガンが原発による放射線の影響を受けて
いるのか私には分かりません。様々な情報が
飛び交っていて判断が難しいと思っています
ですが可能性がゼロではないからこそ、この
場で発言しています。裁判の結果がどうであ
れ裁判官の皆様には原告が納得できる結論を
出していただきたいと思っています。
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　23 年 2 月「GX 実現に向けた基本方針」が
閣議決定され「原発の最大限活用」が正式に
政府方針とされた。3 月 30 日「GX 脱炭素電
源法案 」として国会に出され審議されている。
　22 年エネルギー基本計画では「米中対立な
どによる国際的な経済/エネルギー安全保障に
おける緊張感のたかまり」として「原子力政
策の再構築」が強力に打ち出された。
〇戦争会議＝G7ヒロシマサミット　
　G7 参加国で仏・米・英は核兵器保有国、
伊・独は米の核兵器を国内に保管し NATO の
決定で核攻撃ができる部隊を有している。カ
ナダは NATO 加盟国で「NATOは核同盟であ
り続ける」と公言する。世界戦争・核戦争が
現実に始まり、岸田首相はウクライナ訪問で
「参戦国」へ踏み込み、議長国として戦争へ
急激に舵を切ろうとしている。GX 束ね法案は
「原発推進・核武装・戦争」法だ。
〇「運転期間原則40年・最長60年」を削除　
　正式名称「脱炭素社会の実現に向けた電気
供給体制の確立を図るための電気事業法の一
部を改正する法律案」は原子力基本法・電気
事業法・原子炉等規制法・使用済燃料再処理
法・再生可能エネルギー特別措置法の 5 本を
束ねた「束ね法案」として一括採決される。
運転期間について、電気事業法の中に「発電
用原子炉の運転期間」という条項を新設し強
力に位置づけると同時に、原子炉等規制法の
「運転の期間等」（原則40年、最長60年）
が削除される。60 年超え運転が経産省の認可
で強行され、原子力規制委員会は長期運転前
提での「劣化の管理等」として技術的評価の
みを行うことになる。また最長運転期間は示
されない。法案では「電気事業法の一部を改
正する」とするが全体を見ると、その中でも
「原子力基本法」の改悪が大問題だ。
〇核と原発推進、原子力における「改憲」攻撃だ
　原子力基本法は、1954 年ビキニ被爆直後の
反核運動の爆発の中、原子力政策（核武装）
推進のために、1955 年に作られた。「原子力

政策を推進するに当たっての憲法ともいうべ
き基礎法であり、実体法としての効力を有す
ものではない」「総則において原子力の平和
利用の目的に限られると同時に、民主、自主、
公開のいわゆる三原則」（昭和 32 年原子力白
書　正力松太郎）。1957 年岸伸介首相は国会
で「専守防衛のためならば核兵器の保有も憲
法違反ではない」と答弁。原子力基本法は
「平和利用」のペテンのもと高速増殖炉建
設・核燃サイクル等、核武装への下地を作ろ
うとしてきた。しかし、広島・長崎やビキニ
の被爆者、労働者人民の粘り強い反戦・反核
の闘いとフクシマの闘いがこれを阻んできた。
今法案は、この原発推進基本法すら根底的に
覆す、核戦争・核武装へ向かっての原発推進
政策の「改憲」攻撃だ。　
〇原子力推進を「国の責務」に
　基本法改悪案では「責務」と「施策」が細
かく新設される。「国の責務」として「原子
力施設が立地する地域の課題の解決に向けた
取り組みを推進する責務」を明記。「基本施
策」として「技術の維持及び開発。産業基盤
の維持強化」「・・必要な投資を行う・・事
業環境を整備するための施策」「使用済み燃
料の再処理等の実施及び廃炉の推進の円滑か
つ着実な実施」「最終処分に対する国民の理
解促進。円滑かつ着実な実施を図るために必
要な施策」を並べる。「原子力事業者の責
務」には「・・防災の体制を充実強化するた
めに必要な措置を講ずる責務」「地域の課題
の解決に向けた取り組みに協力する責務」。
最後に「原子炉の管理」として「政府の行う
運転期間に係る規制に従わなければならな
い」とする。
　岸田政権は運転期間延長や建て替え・新規
建設へ完全に舵を切った。G7各国は小型原子
炉や次世代炉などの開発建設で協調と競争を
してゆこうとしている。世界は核戦争情勢。
ＧＸ法案の国会通過を阻止しよう！
（NAZEN東京事務局・飯塚）

岸田の原子力政策の大転換 「GX脱炭素電源法案」許すな！
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◆子ども甲状腺がん３４５人に
　福島県「県民健康調査」の検討委員会が　福島県「県民健康調査」の検討委員会が
22日に開かれ、新たに６人が甲状腺がんと
診断された。これまでに県の検査によって
がんと診断された子どもは302人となり、
がん登録で把握された集計外の患者43人を
あわせると、事故当時、福島県内に居住し
ていた18歳以下の子どもの甲状腺がんは
345人となった。新たに公表されたのは５345人となった。新たに公表されたのは５
巡目と25歳の節目健診の結果だが、いずれ
も、最大は５センチ近くまで腫瘍が成長し
ていた。     (３月22日　ＯurＰlanetＴＶ）

◆汚染水放出「理解得られてない」
　福島第一原発の汚染水の海洋放出計画を　福島第一原発の汚染水の海洋放出計画を
巡る日本原子力文化財団のアンケートで、
「放出について、国民の理解は得られてい
ない」は51・9％、「漁業を中心とした関
係者の理解を得られるまでは行うべきでな
い」は42・3%を占め、「国民の理解は得
られている」6・5%、「関係者の理解を得
られなくても行うべき」5・6%を大きく上られなくても行うべき」5・6%を大きく上
回った。「規制基準を満足すれば放出して
もよい」は21・0%で、「放出すべきでな
い」は16・0%。(4月4日　朝日デジタル)

2
0
2
3
年
 3
月
12
日
～
4
月
11日

◆敦賀２号機の安全審査を再中断
　日本原電敦賀原発２号機の安全審査で断　日本原電敦賀原発２号機の安全審査で断
層データの資料の誤りが相次いで見つかっ
ている問題で、原子力規制委員会は審査を
再び中断することを決めた。審査の申請書
のうち、原子炉直下の断層に関する部分を
８月末までに修正して出し直すよう行政指
導する。審査は断層データの無断書き換え
で約２年間中断し、昨年12月に再開して４で約２年間中断し、昨年12月に再開して４
カ月で再び中断する異例の事態。また同様
の事態になれば、審査を打ち切って許可や
不許可を判断する。    （４月５日　毎日）

◆経産省、原発再稼働へ支援チーム
　経済産業省は原発再稼働の促進に向け、　経済産業省は原発再稼働の促進に向け、
地域の避難計画策定などを後押しする「地
域支援チーム」を立ち上げたと発表した。
政府は今夏以降、柏崎刈羽原発６、７号機
など７基の再稼働を目指しており、地元の
同意を得られるよう国が前面に立って取り
組む。資源エネルギー庁や経産局の職員約
100人で構成する。６日に原発立地自治体100人で構成する。６日に原発立地自治体
の首長ら22人のほか経産省の幹部らと「原
子力政策地域会議」を立ち上げ、初会合を
開いて決めた。  　       (４月６日　時事）

◆柏崎刈羽検証委トップ「解任」
　３月までに「三つの検証」の報告書が出　３月までに「三つの検証」の報告書が出
そろい、総括委でまとめる段階に入った。
ところが県は、総括委員長だった名古屋大
名誉教授の池内了さとる氏の任期が３月末
に迫る中、更新しなかった。池内氏は「解
任されると解釈した」と会見。「柏崎刈羽
の安全性のほか、東電に原発を動かす適格
性があるのかという運営方針を巡る対立が性があるのかという運営方針を巡る対立が
あった」「無難な総括を求める県との間で
折り合えず決裂した」と明かす。総括委は
事実上の休眠状態に。（４月４日　東京）

◆１号機の原子炉土台、半周損傷
　福島第一原発１号機の原子炉格納容器の　福島第一原発１号機の原子炉格納容器の
内部調査で、東電は原子炉圧力容器を支え
る土台「ペデスタル」内部を撮影した画像
を公表した。北側の土台壁面の下部約180
度の範囲でコンクリートがなくなり、鉄筋
がむき出しになっていることが分かった。
　東電は鉄筋に大きな変形は見られないと
し、可能な限りの情報を収集した上で耐震し、可能な限りの情報を収集した上で耐震
性を評価するとしている。底には溶融核燃
料（デブリ）とみられる堆積物があった。
　　　　　　　   （３月31日　福島民報）
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धीेअਉآ����ૐভ／13:30開演
集会後、千葉市内をデモ／千葉県弁護
士会館3階講堂／お話︓崎山比早子さん
(3.11甲状腺がん子ども基金代表理事、
医学博士）／参加費500円、高校生以下
無料／主催︓
放射能汚染水放射能汚染水
流すな︕千葉
集会実行委

����ٷূٷ���ਉহऊै��ফূٷٷ�������ਉহऊै��ফ
टपঽ୧पರोऩःୠ؞ஸਣ୪ය
ਉઔ੮धभઐভ14:00ط～日比谷コン
ベンションホール  (日比谷図書館地下1
Ｆ）／①DVD上映「ふるさと津島」②
放射線量測定報告。③津島の現状報告
と質疑応答。／主催︓千葉県原発訴訟
の原告と家族を支援する会の原告と家族を支援する会
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������ஹौअਮधःभठधऎैखآ
೦১পૐভ11:00ط～東京・有明防災公
園　13:00～メインステージ　14:30～
パレード／主催︓平和といのちと人権
を︕5.3憲法集会実行委員会

�����ౌ ��ළഉ॑ਲपघऩآ����
ূষ／10:00~東電本店要請行動ほ
か　18:00~汚染水を海に流すな︕全国
集会＠日比谷
野外音楽堂／
終了後銀座デ
モ／共催︓こ
れ以上海を汚れ以上海を汚
すな︕市民会議・さようなら原発1000
万人アクション実行委員会

����ٷਣઁٷ�স��*ڳ१ॵॺᄝઁٷਣٷ�����স��*ڳ१ॵॺᄝ
����ઁ ਣষ／10:00～米欧日首相の
平和公園訪問弾劾デモ／13:00～G７サ
ミット粉砕︕全国総決起集会／集会後
広島市内デモ／共催︓改憲戦争阻止︕
大行進実行委員会、８・６ヒロシマ大
行動実行委員会

汚染水署名運動にも多大な貢献をしているトルコの労働組合・UID-DER（ヴィ
ダル）が震災救援活動への支援を呼びかけています。全国からの熱い支援を︕
UID-DERのHP;　https://en.uidder.org/

労働運動団体を通して
送ります！トルコ大震災カンパを!

●ᣁ便ਰஆӝࡈ 
ӝࡈဪӭ 00120-8-763817 ь入ᎍӸ ᳔Ჿ

※ਰᡂのᨥは、「トルコカンパ」と備ᎋഇにおきくださ
い。※࠰会ᝲのئӳは「࠰会ᝲ〇人、〇ׇ体Ў」と、お
きください。

カンパの
振込先
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　3உ31ଐ、ிᩓにፙӸ੩出、ឋբཞへのׅሉをᙲ

൭し、ဎし入れをᘍいました。੩出ᘍѣのஇ中も、

「もっと٣をあげていかないとᲛ」とፙӸをဎし出

てくれるࣱڡのۋもありました。

　ឋբに᧙しては、ிᩓは不ᛗܱなׅሉしかして

いないので、さらにׅሉをᙲ൭しました。「『トリ

チウムが્出するベータዴは᩼ࠝにࢊく』としているఌਗ、内ӏびෙٳで健ࡍ

ᘮܹがᄩᛐされたᨥにᝧ任はி京ᩓщにあるのかどうか」、「ෙබ્出について

、ಅ᧙係ᎍのྸᚐなしには્出をしないのか、ԁか、ଢᄩにሉえよ。」「ٽ

බ߭や᪡、中などが્出にӒݣしていますが、それにݣする౨᚛およびᛟ

ଢはなされているのかどうなのか」、ிᩓはごまかさずに、きちんとׅሉしろᲛ

◆ᛇኬはNAZENブログで➡

【ᇹ二ഏፙӸ੩出Ў】

内　2036ᇿᲢӳᚘ3129ᇿᲣ内　2036ᇿᲢӳᚘ3129ᇿᲣ

181ᇿᲢӳᚘ729ᇿᲣ　ٳ

᳕※ዮᚘᲴᲭᲲᲯᲲᇿ᳗

署名数

国内3129筆
国外    729筆

【４・23杉並区議選】
反戦・反核・反原発つらぬく
ほらぐちともこを区議会へ！
汚染水安全チラシ追及議会質問
【NAZEN通信号外】配布中!!
　↓↓↓


